

Familienbeirat der Stadt Hessisch Lichtenau

Niederschrift über die 2. Sitzung

Ort und Zeit: Donnerstag, den 20.03.2024, um 19:00 Uhr im Rathaus – Großer Sitzungssaal

Anwesend:

- **Bürgermeister:** Dirk Oetzel
- **Fachbereich 3:** Juliane Eichenberg
- **Familienbeirat:**
 - Vorsitzende Nina Koppitz (Grundschule Heli)
 - Stellvertreterin Annika Brückmann (ev. Kita „Forellenfänger“ Füha)
 - Mitglieder Adriana Ackermann (Grundschule Walburg)
 - Rafaela Pax (Kita „Haus der kleinen Füße“ Walburg)
 - Katjuscka Kramer (Waldkita „Hollefüchse“)

- **Gäste:**
 - Stefanie Fehr (Kita „Karpfenfänger“ Heli)
 - Lisa Malena (Kita „Karpfenfänger“ Heli)

Entschuldigt:

- **Ausschuss Ordnung und Soziales:** Gerd Merkel
- **Familienbeirat:**
 - Mitglieder Frank Trieschmann (kom. ev. Kita „Forellenfänger“ Füha)
 - Marlene Herentin (Grundschule Fürstenhagen)
 - Jessica Horn (ev. Kita „Lossewichtel“ Heli)

1. Begrüßung

Frau Koppitz begrüßt die Anwesenden.

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll wird mit Änderungen beschlossen.

3. Verlesen und Genehmigung der TOPs

Verlesen und genehmigt.

4. Bericht der Stadt

Siehe Magistratsbericht vom 1. Februar 2024 und vom 21. März 2024.

- Ob tatsächlich kein Sandkasten für den Spielplatz Hopfelde geplant ist, wird geprüft.
- Zur Verkehrssituation an den Schulen empfiehlt der Familienbeirat (FaBe) die Zusammenarbeit zwischen Ordnungsamt und Elternbeiräten der Schulen.
- Über eine Teilnahme des FaBe am Heimatfest kriegen noch ein Schreiben.

5. Leon Hilfeinseln

- Mittlerweile gibt es 16 Partner der Leon Hilfeinseln (15 Kernstadt, 1 Fürstentagen).
- Der FaBe kann sich hier durch Informationsweitergabe und evtl. die Werbung für weitere Partner sowie Vorschulprojekte engagieren.
- Eine Karte, gerne auch digital oder in Google Maps integriert, wird vom FaBe empfohlen.

6. Integrationslotsen

Frau Pax informiert:

- Bei den Integrationslotsen des Werra-Meissner-Kreises handelt es sich um Ehrenamtliche, die aktiv Familien mit Integrationshintergrund unterstützen.
- In anderen Zentren des Werra-Meissner-Kreises gibt es schon einige Integrationslotsen, in Hessisch Lichtenau bis jetzt leider keine.
- Der FaBe sollte in Einrichtungen dafür werben und dies mit den Leitungen besprechen (Anschreiben?) sowie mögliche Kandidaten persönlich ansprechen.
- Eventuell soll es auf dem Heimatfest einen Info-Stand hierzu geben.

7. Bushaltestelle Schnellbus nach Kassel

- Die Haltestelle wird befestigt werden, allerdings ohne Haltebuchten.

8. Verschiedenes

Kita(plätze)

- In der Übergangskita im Grundschulgebäude soll zunächst eine Gruppe mit ca. 20 Kindern eingerichtet werden, perspektivisch könnte dies auf 2 Gruppen erweitert werden.
- Der größte Bedarf besteht laut Aussage der Stadt im Krippenbereich.
- Spätestens 2025 müsste noch ein anderer Ort für 2 Krippengruppen gefunden werden, um den Bedarf abzudecken.
- Krippenmodule: Es steht die Frage im Raum, warum es für den U3-Bereich nur die Ganztagesoption gibt, die sowohl den Bedürfnissen der Eltern als auch der Träger nicht entsprechen. Dies kann leider nicht zufriedenstellend beantwortet werden. Allerdings soll dies Thema beim nächsten Trägertreffen sein, da dort u.a. Gespräche über die Module geplant sind.
- Die Problematik der Krippenmodule soll auch im Rahmen der externen Begutachtung von „Produkt Kita“ veranschaulicht und beurteilt werden.
- Eine von Eltern gewünschte Rückzahlung wegen Kürzung der Öffnungszeiten oder Schließungen sind laut Gebührensatzung erst nach einem Vierteljahr vorgesehen..
- Bei einer Überarbeitung der Satzung sollte der FaBe miteinbezogen werden.

Entwässerung Kita Bullerbü Außengelände

- Aufgrund geologischer Begebenheiten („Rotes Land“) ist die Versickerung schwierig.
- Die jetzige Umsetzung soll in einem Jahr durch den Fachplaner der AWO evaluiert und ggf. angepasst werden.

Freiherr-vom-Stein Schule Evakuierung

- Der FaBe wirft die Frage auf, ob die Evakuierungspläne bei Bombendrohungen und Amokläufen hilfreich sind. Dies sei Sache des Schulträgers und sollte evtl. mit dem Elternbeirat der FvSS abgeklärt werden.

Schulhof Grundschule Hessisch Lichtenau

- Es wird vom FaBe darauf hingewiesen, dass der Asphalt auf dem Schulhof so kaputt ist, dass dort keine Fahrradprüfung mehr möglich ist.
- Dies ist laut Aussage der Stadt die Sache des Kreises als Schulträger.

Die nächste Sitzung findet am 19.06.2024 um 19:00 Uhr im großen Sitzungsaal im Rathaus statt.

Frau Koppitz bedankt sich für die Mitarbeit und wünscht einen schönen Abend. Die Sitzung wurde um 21.20 Uhr geschlossen.

Gelesen und genehmigt:

erste Vorsitzende

gez. Nina Koppitz

Schriftführerin

gez. Annika Brückmann